
 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-006 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 国信证券、招商基金 

会议时间 2025 年 3月 4日 13:40-14:20 

会议地点 线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司的原材料主要是国产的还是进口的？ 

答：目前国产原料的使用占比高于进口原材料使用占比。 

Q2.无纬布产品除了自用，会有外销吗？ 

答：无纬布和纤维产品都是自用和外销都有。 

Q3.纤维的下游领域都有哪些？ 

答：除了防弹领域之外，海洋工程、手套防护、水泥增强、体育

用品等都是主要的应用领域。 

Q4.公司在人形机器人灵巧手腱绳方面的进展如何？有送样

吗？ 

答：目前还在初步研发阶段，下游客户和公司都在摸索。 

Q5.公司在腱绳方面部署的研发团队有多大规模？ 

答：公司市场、研发和生产的核心人员都参与到了研发工作中。 

Q6.2025 年公司的主营业务预期怎么样？ 

答：公司坚持稳健经营的理念，努力提升公司的盈利能力。一是

新并购的子公司超美斯 2025 年会贡献一部分主营业务收入；二



 

 

是超高分子量聚乙烯纤维目前的产销正常，2025 年产能开满后

产量相较去年会有一定增长，同益中会控制成本和提升产品质

量，巩固公司竞争优势；三是优化产品结构，加大境内外市场开

拓力度，尽可能提升高附加值产品的占比。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 3月 4日 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-007 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 具力启航基金 

会议时间 2025 年 3月 4日 15:00-15:30 

会议地点 线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.公司的高端产品占比有多少？ 

答：根据目前的供需结构来看，主要是需求决定产品结构，公司

柔性化的生产能力能够满足和适应需求端的不同情况。 

Q2.公司有没有完成“3+X”战略的时限？ 

答：目前还没有具体的时限，公司会围绕“3+X”战略，关注合

适的标的，如有相关进展会依规披露，敬请投资者注意投资风

险。 

Q3.公司产品有明显的价格周期吗？ 

答：相较于其他高性能纤维，超高分子量聚乙烯纤维属于比较

新的材料，暂时没有明显的价格周期。 

Q4.从去年的业绩快报来看，公司的业绩有逐季度改善，纤维是

什么时候开始满产满销的？ 

答：公司纤维的产量随着产能投产达产有一定增长，一直处于

产销平衡的状态，业绩改善有产品结构改善的原因。 

Q5.行业内的新增产能会对公司造成冲击吗？ 

答：一是行业内的新建产能是否真正投产还受限于资金、市场



 

 

等多重因素；二是供给端产能增加后，价格有所下降，需求会随

着市场应用领域的拓展而增加，同时新增产能会出清行业内的

落后产能，释放一部分需求；三是公司的市场开拓能力较强，有

较强的竞争实力。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 3月 4日 

 

  



 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-008 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 华夏基金、CPE源峰 

会议时间 2025 年 3月 5日 14:00-16:30 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
黄兴良、苏敏、潘超、吴锡 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.过去十年全球超高分子量聚乙烯纤维行业是什么趋势？ 

答：过去十年间超高分子量聚乙烯纤维行业进入了快速发展的

阶段，自 2015年开始出现了行业扩产和洗牌的周期，行业发展

到现在是逐步向头部企业集中的趋势。 

Q2.行业扩产洗牌到进入稳态主要是哪方面因素驱动的？ 

答：供给端和需求端的因素都有。超高分子量聚乙烯纤维属于

新兴产业，在行业产能比较小的时候会有新进入者进入行业，

供给端会有产能增加，同时会挤出落后产能；需求端随着行业

规模的扩大，成本逐渐下降，产品应用也会拓展到更多的应用

领域上。 

Q3.现在超高分子量聚乙烯纤维行业两个主要的技术路线，国外

的帝斯曼用的是干法路线，公司采用的是湿法路线，是出于什

么考虑？ 

答：干法与湿法路线采取不同的萃取剂，国内的企业大多是湿

法路线。公司经过了多年的技术实践，综合来看湿法路线是更

有竞争力的技术路线。 



 

 

Q4.公司预计全球手套、绳缆的需求量能有多少，处于供不应求

的状态吗？ 

答：需求量没有比较权威的数据，目前来看纤维的产销处于基

本平衡的状态。 

Q5.公司认为下游需求的增长是来源于原有应用领域的更新需

求还是新的应用领域的带动？ 

答：两方面的因素都有。 

Q6.公司认为国内同行业企业的扩产都能落地吗？ 

答：公司本身的 7960 吨/年的纤维产能已经达产了，同业企业

的产能能否落地还要看市场的情况。 

Q7.公司不同牌号产品的切换难度大吗？ 

答：公司的产线可以灵活调整，会尽可能的做好生产安排，控制

切换成本。 

Q8.公司的收入中复合材料产品和纤维产品的占比有多少？ 

答：复合材料产品和纤维产品的收入各占一半。 

Q9.公司出口业务和内销业务的毛利率差异大吗？ 

答：出口纤维产品的毛利率高于内销纤维产品的毛利率；复合

材料订单的毛利率取决于客户的性能要求，毛利率都比较高。 

Q10.公司的原材料粉是自备的吗？卡脖子要求高吗？ 

答：公司的原材料粉末是购买的，以前是以进口为主，现在国产

原料占比较高。 

Q11.超美斯今年能扭亏为盈吗？ 

答：公司层面要有这个信心。 

Q12.公司未来是怎么布局的？ 

答：目前集团对公司的定位是聚焦高性能纤维行业，公司围绕

“3+X”发展战略，三大高性能纤维和其他高性能纤维都是公司

关注和发展的方向。 

Q13.公司的主营业务超高分子量聚乙烯纤维市场在修复吗？ 

答：超高分子量聚乙烯纤维逐季度在回升，目前处于回升阶段。 



 

 

Q14.无纬布的价格有恢复吗？ 

答：无纬布的价格一直没有太大的波动，个别品种有下调。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2025 年 3月 5日 

 

 


